

viernes 2 de julio de 2021

# La Laguna destina 30.000 euros a la Asociación San Miguel para facilitar la integración sociolaboral de las personas drogodependientes.



El Ayuntamiento de La Laguna ha renovado el convenio de colaboración con la Asociación de Cooperación Juvenil San Miguel Adicciones para facilitar la integración sociolaboral de las personas drogodependientes del municipio. El Consistorio aporta una subvención de 30.000 euros para cofinanciar el proyecto SOL de esta organización, un Servicio de Orientación y Mediación Laboral en el ámbito de las Drogodependencias que apuesta por la atención personalizada en el proceso de formación y búsqueda de empleo y por implicar a las personas en su desarrollo, autonomía y bienestar social.

El alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez; el concejal de Bienestar Social y Prevención a las Dependencias, Rubens Ascanio, y la presidenta de la Asociación, Teresa de la Rosa Vilar, han suscrito recientemente el nuevo acuerdo, por el que, durante un año, San Miguel Adicciones prestará este servicio con uno de los colectivos sujetos a una de las situaciones de mayor vulnerabilidad.

El proyecto SOL está dirigido a personas en situación de desempleo, empleo precario o que necesiten un cambio en su entorno laboral como medida terapéutica y en el marco de sus tratamientos por drogodependencias en La Laguna. Este proceso se organiza a través de un programa personalizado que incluye el diagnóstico social, el desarrollo y potenciación de las habilidades y capacidades personales necesarias, el diseño de un itinerario personalizado a través de un proyecto de incorporación, el seguimiento y la evaluación del proceso, así como la coordinación con recursos específicos y generalistas.

Así, mediante un proceso personalizado y flexible, se evalúan las expectativas, motivaciones y posibilidades de la persona usuaria en relación con el mercado laboral, a la que se informa, orienta y asesora sobre la dirección a seguir en el proceso de formación y búsqueda de empleo, pero también se la implica en su participación consciente y activa con el entorno.

“En una situación de precariedad laboral y en medio de una crisis socioeconómica tras 15 meses de pandemia, la labor que realiza San Miguel Adicciones a través de este proyecto SOL y su apuesta por un modelo de integración sociolaboral que parte de las necesidades de cada persona tiene un altísimo valor y es una contribución muy importante a la promoción de la autonomía personal y al desarrollo social de la ciudadanía de La Laguna”, destaca el concejal de Bienestar Social.

En este sentido, añade que el modelo de trabajo del proyecto comparte “nuestra visión de las políticas sociales, en las que estamos apostando por una sectorización y personalización más efectiva, pero también más transversal y

participativa”. En el caso de la integración sociolaboral de las personas vulnerables, “tenemos claro que las fortalezas y debilidades para acceder al empleo son distintas en cada persona y no solo influye la situación en la que se encuentra por su drogodependencia, también factores de género, edad, situación familiar o experiencia, de ahí que, al igual que no se puede hablar de un único mercado laboral, no sea posible hablar de una única acción global, sino de un trabajo en el que todas las partes se impliquen al cien por cien”.

Ascanio recuerda que “hemos puesto en marcha una nueva estrategia de prevención de las drogodependencias y otras adicciones en La Laguna que no solo está desarrollando programas multisectoriales de la promoción de salud, sino que promueve el compromiso y colaboración de toda la ciudadanía y hace que las áreas municipales trabajemos en red. Hablamos de una realidad a la que le dan igual los prejuicios, que está presente en todas partes y que cambia constantemente. Gracias a ese sistema, compartimos experiencias y conocimiento en múltiples campos, que nos permiten conocer, cada vez mejor, las distintas situaciones existentes dentro del municipio y diseñar programas más eficientes”.

### **Prevención**

El Área de Bienestar Social y Prevención a las Dependencias del Ayuntamiento de La Laguna ha puesto en marcha durante este año diversas acciones, que incluyen la creación del Servicio municipal de Información, Orientación y Atención a las Drogodependencias y otras adicciones (SIOAD); la reactivación del Consejo Municipal sobre Prevención de las Adicciones, una estrategia para fomentar la participación de la ciudadanía en las políticas locales en esta materia y un programa de actividades de prevención para jóvenes de 14 a 20 años en los centros educativos.

Además, la nueva estrategia municipal en materia de dependencias se ha reforzado con la campaña informativa Cuenta conmigo, cuento contigo; la activación de la Unidad de Prevención, así como con el espacio virtual La Laguna te cuida, dirigido a la prevención y a la sensibilización de la población, con contenidos adaptados a la población juvenil en Instagram, Twitter y Facebook.

El Área de Bienestar Social ostenta la gestión de la prevención de las Dependencias, término que aglutina a todas las adicciones o drogodependencias, conforme a lo establecido en la Estrategia Nacional 2019-2024, desde las sustancias a las comportamentales.

### **Una asociación referente con 45 años de historia**

La Asociación de Cooperación Juvenil San Miguel Adicciones es una ONG sin ánimo de lucro de ámbito nacional, con 45 años de historia y cuyo objetivo principal es el tratamiento integral de las conductas adictivas. Es pionera en Canarias en la intervención con drogodependencias y fue reconocida por ello con el Premio Reina Sofía.

San Miguel trabaja en materia de prevención, asistencia, incorporación social y formación, para lo que cuenta con varios equipos multidisciplinares. Gestiona una Unidad de Atención a la persona Drogodependiente (UAD) en La Laguna, en la que se facilita el acceso a sus tratamientos de deshabituación, así como un Programa de Intervención con Adolescentes y un servicio de orientación a familiares, entre otras iniciativas.

